Medio	CAMBIO 21 (STGO-CHILE)
Fecha	07/09/2016
Mención	Bajísima convocatoria en marcha: La violencia le pasó la cuenta al movimiento estudiantil. Mención a la UAH.

Bajísima convocatoria en marcha: La violencia le pasó la cuenta al movimiento estudiantil



Por SOLANGE PEÑAFIEL

o logró la masividad que esperaban, pero la consideran un éxito. Se trata de la primera marcha convocada por el movimiento Deuda Educativa, que con tres años de existencia logró "funar" al expresidente Ricardo Lagos y le enrostró los problemas que generó en una generación el

"funar" al expresidente Ricardo Lagos y le enrostró los problemas que generó en una generación el Crédito con Aval del Estado (CAE), gestado durante su gobierno.

La manifestación fue llamada en cooperación con la Confech y pocas personas respondieron a él y estuvo marcada por los hechos de violencia en la U. Alberto Hurtado. Los organizadores incluso contemplaron la posibilidad de hacer un acto en Plaza Italia con la gente que llegó, idea que se rechazó para marchar por la Alameda hasta Los Héroes, tal y como estaba contemplado.

El CAE ha recibido un rechazo masivo desde distintos sectores, incluyendo estudiantes, trabajadores y políticos. Incluso, el mismo Ricardo Lagos dijo que el también protestaría si estuviera en los zapatos de los jóvenes. Es por eso

que cuesta entender la poca adhesión a la marcha.

Para Juan Pablo Rojas, fundador de Deuda Educativa y que llamó a la marcha, responde a una lista de razones, incluyendo la confusión de la prensa masiva sobre que ésta era una convocatoria de los estudiantes de la Confech y los hechos de violencia que las caracterizan.

Rojas reconoce que "lamenta-blemente", fueron confundidos con la Confech y que la baja convocatoria puede responder a eso, pen-

sando en los actos de violencia al final de cada marcha. "La gente tiene miedo a eso, nuestro sello era darle un cariz familiar, entendiendo que el endeudamiento atañe a la familia completa y en ese sentido no se realizaron desmanes".

Que fuera un día domingo también complicó, pero desde el movimiento explican que se eligió ese día porque todos son trabajadores, adultos y no pueden darse la licencia de faltar al trabajo, arriesgarse a perderlo y, por ende, no poder pagar sus cuotas y exponerse a un

embargo por mora.

embargo por mora.

El costo de las piedras

"Efectivamente, la violencia en
varias de nuestras manifestaciones nos ha deslegitimado a nivel
social, y eso no hay por dónde negarlo, porque seria tapar el sol con
un dedo. Por lo tanto, tiene algo de
ses factor, pero también hay otros
más", señaló Camila Rojas, presidenta de la Fech y vocera de la
Confech.

El diputado de la comisión de
Educación Mario Venegas (DC)
comparte el diagnóstico.
La violencia le pasó la
cuenta al movimiento. Eso
sumado a que dentro de la
agenda, la deuda CAE no
es prioritario.

"A pesar de que hay
adherentes, el nivel de
afectados es bastante más
reducidos en comparación
con los grandes temas de
educación. Además, como
terminan estas protestas,
con un grado de violencia,
la toma en la Alberto Hurtado, todo eso resta al movimiento. Esto debiera ser
una oportunidad para el
movimiento para repensar una oportunidad para el movimiento para repensar su estrategia".